

Proceso de posicionamiento de la propuesta de Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)

**Febrero – Junio
2011**

Solo, Indonesia: la Cancillería lanza oficialmente la propuesta en el Diálogo de Alto Nivel sobre el Marco Institucional para el Desarrollo Sostenible, organizado y financiado por el Gobierno de Indonesia.

La Cancillería conceptualiza la propuesta de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) e inicia consultas y diálogos informales para promoverla a nivel internacional aprovechando todos los foros internacionales idóneos.

**Julio
2011**

Río de Janeiro: Brasil convoca a una primera Reunión Regional Informal y la Cancillería presenta la propuesta señalando que Colombia tiene un alto nivel de ambición para Rio+20, y que los ODS son un medio para trazar la nueva agenda del desarrollo. Se circula una **segunda versión** de la propuesta de ODS a la que se suma Guatemala.

**Agosto 21 y 22
2011**

Santiago de Chile: la CEPAL incluye la propuesta colombiana en la agenda formal de la Reunión Regional sobre Río + 20. Es la única propuesta oficial que se presenta para discusión de los países, y la mayoría de ellos manifiesta su apoyo.

**Septiembre
2011**

Según decisión de la ONU, todos los países presentan aportes al que será el futuro documento de negociación. Más de 50 países y organizaciones, incluyendo CARICOM, hacen referencia a la necesidad de contar con unos objetivos de desarrollo sostenible como resultado concreto de Rio+20. **A partir de este momento se confirma que la propuesta colombiana será uno de los resultados claves de Rio+20.**

**Noviembre
2011**

Bogotá: la Cancillería organiza una reunión a la que asisten 40 países y organizaciones internacionales, incluyendo representantes de Reino Unido, Noruega, Estados Unidos, México, Chile y Australia, entre otros. Se consolida el apoyo a la propuesta y se avanza en su elaboración.

**Noviembre 4 y 5
de 2011**

**Diciembre
2011**

Nueva York: la Cancillería presenta una **tercera versión** de la propuesta, a la que también se suma Perú, en consultas a las que asisten representantes de 115 países.

La propuesta de Colombia sobre ODS es incluida en el capítulo V del Documento de Negociación de la Conferencia “El futuro que queremos”, como parte del tema de Marco de Acción y Monitoreo.

**Enero 10
2012**

**Enero 22 a 24
2012**

Quito: en el marco del Foro de Ministros de Ambiente de América Latina y el Caribe, los países de la región avalan la propuesta colombiana. **El apoyo queda consignado en la Declaración de Quito.**

Nueva York: Cancillería organiza la segunda consulta de carácter internacional, financiada por países amigos de la propuesta. Asistieron 35 países y organizaciones de renombre internacional, la Secretaría de las Naciones Unidas, el PNUD, el PNUMA y la Coordinación Ejecutiva de Río + 20. Se evidencia creciente apoyo a la propuesta.

**Enero 31 a Febrero 2
2012**

**Febrero- abril
2012**

Nueva York: Viceministra Patti Londoño presenta la propuesta al G77 y China, y lidera un importante diálogo con los países en desarrollo

Nueva York: inician negociaciones del “borrador 0” del documento de negociación de Río +20. La delegación de Colombia trabaja para fortalecer el concepto de los ODS en el texto de negociación y en el marco del G 77 + China (Grupo de países en desarrollo que negocia en la ONU).

Nueva York: Colombia es invitada especial a varios eventos organizados por la sociedad civil, por eminentes científicos y por gobiernos.

Nairobi: Durante el Consejo de Administración del PNUMA, se organiza una recepción en la Embajada de Colombia a la que asisten aproximadamente 40 países y representantes de organizaciones internacionales. Intercambio sustantivo de preguntas que acercó a muchos países africanos a la propuesta.

**Febrero 20 a 22
2012**

Nueva Delhi: Viceministra Patti Londoño viaja a India, principal opositor a la propuesta colombiana y logra compromiso de revisión de su posición

**Marzo
2012**

Nueva York: durante la tercera ronda de negociaciones, Colombia a través de la Cancillería organiza una consulta internacional en Nueva York a la que asisten 63 países. Se consolida el apoyo a la propuesta y se avanza en su elaboración.

Cancillería presenta una **cuarta versión** oficial de la propuesta endosada ahora por Perú y Emiratos Árabes Unidos.

G 77 + China hace suya la propuesta de los ODS, y se manifiesta el apoyo decidido de la CELAC (Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños).

**Mayo
2012**

Brasil, anfitrión de la Conferencia, anuncia el apoyo de la Presidenta Dilma Rousseff a los ODS como resultado clave de Río.